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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des Hauptausschusses 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des Hauptausschusses der Stadt 
Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 03. 12. 2019 von 18.00 – 20.10 Uhr   

Teilnehmer 
Frau Abraham, Herr Vogel und Herr Grunow von der Verwaltung, 
Herr Kühl, Herr Hölzke, Herr Friebel, Herr Zimmer, Herr Schneider, 
Herr Dahlick, Herr Dietrich 

Leitung:  Hauptausschussvorsitzender Herr T. Kühl 

Verfasser: Andreas Dahms/Reno Hölzke 

Gäste: 
Im öffentlichen Teil 6 Müllroserinnen und Müllroser, die Abgeordneten 
Frau Labenz, Herr Ermling und Herr Dahms auch im nichtöffentlichen 
Teil 

Verteiler Mitglieder Bündnis Müllrose  
 

 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bearbeitungsvermerk 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet pünktlich um 18.00 Uhr die Sitzung. 
Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
Der Hauptausschuss ist beschlussfähig. 
 

 

 
2. 

 

Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Es gab keine Tischvorlage. 

Beschluss: Der Tagesordnung wurde einstimmig mit 7x ja zugestimmt.  

 

 
3.  

 

Bestätigung der Niederschrift vom 22. 10. 2019, öffentlicher Teil  
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Nr. Inhalt Bearbeitungsvermerk 
 
Bestätigung der Niederschrift vom 22. 10. 2019 mit 5x Ja bei 2 
Enthaltungen (Herr Friebel und Herr Schneider) 
 

 
4.  

 

Einwohnerfragestunde 

 

Herr Kühl verliest die notwendige Vorlage DSGVO, 

zwei Anfragen von Frau Labenz: 

Stand Weihnachtsbeleuchtung und Videoanlage Stadtsaal, Herr Vogel 

antwortet:  

zu 1.:  Liefertermin 52. KW noch nicht bestätigt, daher verschoben in das 

nächste Jahr 

zu 2.: Liefertermin Januar 2020 

Herr Schwaeger fragt nach einer Antwort, auf eine von Ihm an den 

Amtsdirektor gesendete E-Mail bzgl. Veröffentlichung der Hauptsatzung, 

Herr Vogel antwortet, die Hauptsatzung ist noch zur Prüfung beim 

Landkreis, sowie die Freigabe erfolgt ist, wird die Satzung veröffentlicht. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
5.  

 

Beratung und Beschluss Betreiberentgelte FWA für 2020, Be-

schlussvorlage 23/2019/093 

 

Herr Vogel erläutert, die Preise für Wasser und Abwasser bleiben im 

Jahr 2020 gleich, für 2021 ist das fraglich, da noch nicht klar ist, ob die 

FWA Förderung für Sanierung des Wasserwerkes Müllrose bekommt 

oder die Kosten auf die Nutzer umgelegt werden 

Herr Kühl ergänzt, dass Nebenkosten (Wasseranschlüsse, Zählerwech-

sel,  ….) teurer werden  

Beschluss: Einstimmige Zustimmung zur Vorlage 

 

 
6.  

 
Beratung und Beschluss über den geprüften Jahresabschluss 2012 
der Stadt Müllrose, Beschlussvorlage 23/2019/090 
 
Ohne große Diskussion, einstimmige Zustimmung  
 

 

 
7. 

 

Beratung und Beschluss über die Entlastung des 

Hauptverwaltungsbeamten für das Haushaltsjahr 2012 der Stadt 

Müllrose, Beschlussvorlage 23/2019/091 
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Nr. Inhalt Bearbeitungsvermerk 
 

Herr Vogel erläutert den Begriff Organfolge, es geht um den 

Hauptverwaltungsbeamten, nicht um in diesem Falle Frau Matuschke, 

Reno äußert, damit hätte er auch arge Bauchschmerzen… 

 

Empfehlung an SVV: einstimmige Zustimmung durch den 

Hauptausschuss 

 

 
8. 

 

Informationen und Beratung über den Zustand der Friedhöfe der 

Stadt Müllrose sowie Investitionsmaßnahmen/Veränderungen 

Informationsvorlage 23/2019/095 

 

Einladung durch Amtsdirektor zur Begehung im Januar, Herr Friebel  

ergänzt, nach letztem Hauptausschuss Haushaltsansatz für 2020 für 

Sanierung der Tore, Her Zimmer meint, Eingangsbereiche sollten 

endlich behindertengerecht umgebaut werden, Herr Hölzke verweist 

auf das INSEK wegen möglicher Kapazitätsgrenzen 

 

 

 
9. 

 

Beratung u. Beschluss der Baumschutzsatzung der Stadt Müllrose 

Herr Vogel führt in die Thematik ein, dankt für gute Gespräche der  

Verwaltung mit den Ausschüssen, ab 2020 verpflichtet sich die Stadt, 

jährlich 30 Bäume zu pflanzen, Ausgleichszahlungen von Privatpersonen 

auf Stadtkonto, Reno bittet den Amtsdirektor, Frau Luda für eine gute  

Vorlage zu danken, …  

Empfehlung an die SVV einstimmig 

 

 

 
10. 

 

Beratung und Beschluss über die Ausweisung von 

Ausgleichsflächen der Stadt Müllrose, Beschlussvorlage 

23/2019/097 

 

Flächen hinter Porths Land und in Biegenbrück ausgewählt, Herr Kühl 

möchte im Herbst 2020 die ersten Bäume pflanzen, Sorten unter 

Beteiligung des TKUF, des Stadtförsters und des Beirates aussuchen,  

Herr Friebel verweist erneut auf das INSEK, möchte nicht Gebiete  

bepflanzen, welche noch als Stadtentwicklungsfläche interessant  

werden, Herr Hölzke gibt zu bedenken, durch langjährige  

Bewirtschaftung sind die Böden stark verfestigt 

 

5x Zustimmung bei einer Enthaltung (Reno) und einer Ablehnung (Ingo) 

 

 

 
 

Herr Friebel reklamiert, 
diese Vorlage nicht 
erhalten zu haben, 
daher kann er der 
Vorlage nicht 
zustimmen 
 
 
 

Fehlt im offiziellen 
Protokoll 
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Nr. Inhalt Bearbeitungsvermerk 
 
11. 

 

Beratung und Beschluss über die Gestaltung des Naturlehrpfades  

Beschlussvorlage 23/2019/099 

 

Erster Hinweis vom Amtsdirektor, die Stadt kann den TMS nur anfragen,  

nicht beauftragen, Herr Friebel gibt den Hinweis, Herrn Boljahn von der  

Waldschule (war seinerzeit der Initiator) nochmal anzufragen. 

Herr Kühl will unbedingt das Jugendwaldheim mit einbeziehen?! 

 

Einstimmige Empfehlung an die SVV, der mit den Hinweisen geänderte  

Vorlage zuzustimmen. 

 

 

 
12. 

 

Beratung und Beschluss über die Anschaffung von Trimm – Dich – 

Geräten, Beschlussvorlage 23/2019/100 

 

M. Dietrich erläutert seine Vorlage aus dem BJSS – Ausschuss. 

Der Amtsdirektor empfiehlt eine Vor – Ort – Begehung, nach teilweise  

wilder Diskussion legt Herr Kühl dafür den Termin auf den Mittwoch,  

11. 12. 2019 um 14.00 Uhr fest, Treffpunkt Seeallee, am Anfang des  

Fußweges zum Freibad. In der Diskussion sprach Reno den  

Ausschussvorsitzenden persönlich auf unsere Mitschrift an und  

Ingomar führte wieder das INSEK an, Herr Dietrich konnte sich nicht  

daran erinnern, dass im Ausschuss das INSEK angesprochen wurde …. 

Abstimmung zur Vorlage: 5x ja bei 2 Gegenstimmen (Reno, Ingomar) 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
13. 

 

Anfragen und Mitteilungen 

 

Herr Vogel: 

- berichtet über das Gespräch mit Herrn Christoph (Müllroser  

  Anglerverein) 

- Info vom Landesbetrieb Straßenwesen, 2020 Sanierung der  

  Ortsumgehung Müllrose, ca. 3 Monate Vollsperrung…,  

  im Anschluss daran Zusage zur Reparatur Kreuzung Beeskower 

  Straße/Mixdorfer Straße 

- keine Chance auf einen Termin beim Landesbetrieb Straßenwesen für  

  Sanierung/Neubau von Radwegen  

- Medienausstattung Schulergänzungsbau ist beauftragt 

 

Herr Hölzke: 

Nach allgemeiner Verwunderung über die geplante Baumaßnahme B 87  

im Jahr 2020 gibt er zu bedenken, dass es Straßen gibt, welche in  

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
Fehlt im offiziellen 

Protokoll 
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Nr. Inhalt Bearbeitungsvermerk 
 

schlechterem Zustand sind, z.B. die Landesstraße nach Kaisermühl,  

worauf Herr Grunow direkt antwortet, darauf hätte das Amt keinen  

Einfluss, das sei halt nur eine Landesstraße und auch nur in unterster  

Kategorie  

 

Herr Friebel: 

Fragt erneut nach der Fertigstellung und Eröffnung des Spielplatzes  

Beeskower Straße,  

fragt, warum am Anbau Sanitärtrakt Kita noch die Aussenstufen an den  

Fluchttüren fehlen. Herr Grunow antwortet, dass diese zur  

Inbetriebnahme nicht notwendig sind, aber diese im Zuge der  

Aussenanlagengestaltung des Eingangsbereiches der Kita mit verbaut  

werden. 

 

Herr Dahlick: 

Dank an alle Beteiligten, für einen schönen Weihnachtsmarkt, äußert  

aber eine Idee zum Parkproblem – die Verwaltung möge doch beim  

Betreiber der Oderland Mühlenwerke anfragen, ob diese zeitlich befristet  

gegen Entgelt die Hoffläche als Parkplatz anbieten könnte… 

 

Herr Kühl: 

Beim Weihnachtsmarkt wurde die Toreinfahrt zum Rathaushof  

beschädigt – das war der Verwaltung noch nicht bekannt 

fragt die Fraktionsvorsitzenden erneut (da er erst eine Zuarbeit bekam) 

nach den Zuarbeiten zum Haushalt 2020 und nach Vorschlägen zu  

Auszeichnungen beim Neujahrsempfang der Stadt Müllrose. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
14. 

 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

 

Um 19.15 Uhr, eine Pause wird nicht gewünscht  

 

 
 

 

Nichtöffentlicher Teil: 

 

 

 
 
15. 

 

 

Anträge und Genehmigung der Tagesordnung   

 

 
16. 

 

Bestätigung der Niederschrift vom 22. 10. 2019, nichtöffentl. Teil 
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17. 

 
Beratung und Beschluss über die Vergabe der Planungsleistungen 
Leistungsphase 7 und 8 BV Ergänzungsbau Kita Müllrose, 
Beschlussvorlage 23/2019/092 
 

 
 
 
 

 

 
18. 

 
Beratung und Beschluss zur Bestätigung der Eilentscheidung über 
Vergabe Baulos 10 Kita – Estricharbeiten,                      
Beschlussvorlage 23/2019/089/1 

 
 
 
 

 

 
19. 
 

 
Beratung und Beschluss zum Kauf eines Transporters Iveco mit 
Ladekran,  
Beschlussvorlage 23/2019/094 

 
 
 
 
 

 

 
20. 

 
Beratung und Beschluss über die Vergabe LED – Umrüstung 
Mixdorfer Straße und Markt,  
Beschlussvorlage 23/2019/098 

 
 
 
 

 
 

 
21. 

 
Beratung und Beschluss über die Vergabe der Erneuerung 
Straßenbeleuchtung im Rosenweg,  
Beschlussvorlage 23/2019/084 
 

 
 
 

 
 

 
22. 

 
Anfragen und Mitteilungen 
 

 

 

 
23. 

 
Schließung der Sitzung, nichtöffentlicher Teil 
 
Ende der Sitzung um 20.10 Uhr 
 

 

 

Andreas Dahms/Reno Hölzke 
Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 


